

# Aumento en las cuentas de la luz se sumará a la inesperada alza de 7% decretada en junio

**“TARIFAZO”.** Dato venía en el IPC del mes pasado, que bajó 0,1%, aunque los precios de los alimentos y bebidas no alcohólicas subieron 1,3%. El interanual llegó a 4,2%.

MINISTERIO DE ENERGÍA

## Redacción

La mesa técnica por el alza de las tarifas eléctricas -formada por los ministerios de Energía y Hacienda, junto a las comisiones de Energía de ambas cámaras -sesionó ayer con la ausencia del titular de Hacienda, Mario Marcel, quien, en ese momento, explicaba que el Índice de Precios al Consumidor (IPC) de junio incluyó en el ítem eléctrico “un incremento de 7%, correspondiente a los cargos por transmisión y distribución”. Este aumento se añadirá al anunciado -y que ya rige desde el 1 de julio, conocida como “tarifazo” eléctrico.

El IPC de junio fue de -0,1%, es decir, por primera vez en el año cayó la inflación. Sin embargo, al mirar el indicador interanual subió 4,2%, marcado por el incremento de 1,3% en los precios de los alimentos y bebidas no alcohólicas.

Otro aspecto que influyó en la baja del indicador fue el CyberDay realizado a comienzos de junio, con descuentos en compras de servicios y del comercio minorista en internet.

Marcel dijo que “hay que destacar que este IPC negativo, y con esta variación menor en 12 meses para el IPC subyacente, se produce a pesar de que ya se captura una parte del incremento de tarifas eléctricas”, por “un incremento de 7%, correspondiente a los cargos por transmisión y distribución”, que el Insti-



MINISTRO DE ENERGÍA, DIEGO PARDOW, LIDERÓ LA MESA ANTE AUSENCIA DE SU PAR DE HACIENDA, MARIO MARCEL.

tuto Nacional de Estadísticas (INE) reportó el 7 de junio.

“A pesar de que tuvimos ese incremento de tarifas, el IPC en su conjunto tuvo una caída respecto del mes anterior”, destacó el secretario de Estado, lo cual “refuerza la idea de que el tema de las tarifas eléctricas no deja de ser importante, pero cuando queremos mirar la inflación en su conjunto, tenemos que mirar también qué es lo que está ocurriendo con el resto de los precios”.

## MESA TÉCNICA

En forma paralela se desarrolló

la mesa técnica en el ex Congreso en Santiago, a cuya entrada la presidenta de la comisión de Energía de la Cámara de Diputados, Yovana Ahumada (independiente), señaló que “aún estamos analizando la propuesta (del Ejecutivo), solicitamos datos mucho más duros, más concretos, y esperamos que este día lunes (ayer), de una vez por todas, se haga presente el ministro Marcel para tener números y así poder ver hasta qué tramo (tarifario) vamos a lograr incluir en este nuevo subsidio, en la ampliación”, lo cual no ocurrió.

Su par del Senado, Juan Luis Castro (PS), publicó en X que, hasta ayer, más de “1.122.000 personas han postulado al subsidio eléctrico (en [subsidioelectrico.cl](http://subsidioelectrico.cl)). A pesar de ser una buena cifra, enfrentamos problemas de conexión a internet y de acceso al Registro Social de Hogares (RSH). Es crucial mejorar la comunicación para lograr un volumen alto de postulantes antes del cierre, el domingo 14”.

Por esta razón, el ministro de Energía, Diego Pardow, viajó a la Región del Biobío para asesorar a autoridades y vecinos. 